



でした。どうするかなあ。それがとても心配  
でした。日本人と同じように話をするため、  
私は毎日昼も夜も中国から持ってきた本でよ  
く勉強しました。しかし効果がでないので、  
その後毎日休憩の時、日本人が話している中  
に加わりました。だんだん日本人は私に簡単  
な話をしてくれ、私は少しずつ日本人の日本  
語がわかるようになりました。今も休憩の時  
には日本人といろいろな話をしています。それ  
が楽しみです。  
日本に来てから、もう一年が過ぎました。  
その中で印象に残ったことは、もちろん日本  
人のあいさつです。  
先日私は工場で日本人の指導者からある仕  
事を頼まれました。その時私は別の仕事をし  
ていました。指導者は私に「胡さん、すみま  
せん」と言っていて、90度腰を曲げてお辞儀をし  
ました。私はそれを見て口をあけるほど驚き  
ました。そのお辞儀になにか特別な意味があ  
るのかと思いました。でもあとで特別な意味

が	な	い	こ	と	が	わ	か	り	ま	し	た	。							
	中	国	で	は	上	司	が	部	下	に	頼	む	時	、	頭	を	少	し	下
げ	る	だ	け	で	す	。	日	本	の	よ	う	な	お	辞	儀	を	す	る	こ
と	は	あ	り	ま	せ	ん	。												
	昔	中	国	で	は	臣	下	が	皇	帝	に	そ	の	お	辞	儀	を	す	る
こ	と	は	あ	り	ま	し	た	。	で	も	今	は	そ	ん	な	こ	と	が	全
然	あ	り	ま	せ	ん	。	だ	か	ら	日	本	人	の	お	辞	儀	を	見	て
驚	き	ま	し	た	。														
	私	は	そ	の	お	辞	儀	は	よ	い	こ	と	だ	と	思	い	ま	す	。
お	辞	儀	を	す	る	こ	と	で	、	人	と	人	と	の	関	係	が	よ	く
な	る	と	思	う	か	ら	で	す	。										
	日	本	で	あ	と	22	ヶ	月	、	そ	の	間	に	も	っ	と	勉	強	し
て	日	本	語	を	上	手	に	な	り	た	い	で	す	。	今	ま	で	教	え
て	く	れ	た	皆	さ	ん	に	感	謝	し	て	い	ま	す	。				
	も	し	日	本	人	が	大	連	に	旅	行	す	る	時	、	道	が	わ	か
ら	な	い	時	、	私	が	教	え	て	あ	げ	ま	す	。	そ	の	時	を	楽
し	み	に	し	て	い	ま	す	。											